



n° 173

juin 2015

# Le COMBATTANT du LOT-ET-GARONNE

Union fédérale • 4, rue Ledru-Rollin – 47000 AGEN • Tél : 05-53-66-13-34 • Courriel : unionfederaleacvg47@gmail.com • Président fédéral : Gabriel PICHON

## Le mot du Président



Lot-et-Garonne. Je suis Conseiller municipal de Casteljaloux, mais aussi Conseiller Défense du

Depuis le 16 avril 2015, je suis devenu le nouveau Président départemental de l'Union fédérale des Anciens Combattants, Victimes de Guerre. J'ai été élu à l'unanimité en remplacement de M. Michel VERWEIRE lors d'une assemblée extraordinaire de l'Union fédérale départementale du

département. Je tiens à rappeler, qu'en tant que nouveau Président, que la mémoire a des droits sur nous. Nous avons un devoir envers elle : ce début de XXI<sup>e</sup> siècle confirme la vigilance que nous devons avoir sur le cours jamais acquis de l'aventure humaine. Notre devoir et notre mission ont pour objet de susciter et soutenir le travail de mémoire porté par le monde combattant pour en transmettre le témoignage aux jeunes générations.

Je sais que l'Union fédérale des Anciens Combattants, Victimes de Guerre a un rôle décisif à jouer pour que nos valeurs républicaines, que nous représentons, soient respectées, honorées et défendues. Nous sommes l'emblème du devoir, le symbole de l'honneur et de la droiture et nous resterons pour toujours le rempart de la

Paix et de la Liberté. Il est de mon devoir en tant que nouveau Président de rappeler que, chaque fois qu'il est nécessaire, nous devons rendre hommage aux Morts pour la France dont les monuments commémoratifs de nos villes et de nos villages conserveront les noms. C'est tout le respect que nous pouvons apporter à nos frères d'armes tombés aux champs d'honneur.

Je reste à votre disposition, à votre écoute, et je suis prêt à me déplacer pour rencontrer vos adhérents lors de cérémonies ou d'Assemblées générales. J'attends vos invitations !

**Gabriel PICHON**  
Votre Président

M. Georges BALDACCHINO, vice-Président, a remis la Médaille de Bronze de l'Union fédérale à M. Francis GRATIA pour son engagement au service de l'Union fédérale, pour laquelle il occupe la fonction de Trésorier depuis plusieurs années. La séance est levée à 17h.

Les participants se sont retrouvés pour partager un pot de l'amitié autour de crêpes et d'une coupe de cidre.

**Bryan DIETZ**  
Secrétaire

## BOUGLON

### À l'honneur

M. Gabriel, Hubert PATACCONI-SILVESTRI, de la Fédération du Lot-et-Garonne, est nommé **Chevalier de la Légion d'Honneur** au titre de la **Défense** dans le cadre du 70<sup>e</sup> anniversaire des Débarquements et de la Libération par décret du 23 avril paru au JO du 25.  
Médaille militaire du 30 octobre 1998. Cité. Né le 25 septembre 1923. Il réside au lieudit Le Clavier – 47250 BOUGLON.

Avec toutes nos félicitations

## CANCON

### Assemblée générale



Les membres du Bureau.

Le 15 février, à 10h30, les membres de la Section canonnaise des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de l'Union fédérale se sont réunis pour tenir leur Assemblée générale présidée par Jean-Pierre VIGUIER.

Ce dernier a ouvert la séance en souhaitant la bienvenue aux participants avant de faire le bilan de l'année écoulée.

Une minute de silence a été observée en mémoire d'un adhérent décédé, Maurice MENESPLIER, en y associant les militaires morts pour la France en opérations extérieures.

Dans son exposé, il a souligné l'implication de la Section dans de nombreuses cérémonies, sans oublier l'action sociale menée en fin d'année avec la distribution de colis. Malgré l'âge croissant de ses membres et le déficit constant de l'effectif, la Section entend poursuivre ses actions en 2015.

Le Trésorier, Pierre PIGEAU, a présenté le bilan financier qui laisse apparaître un léger déficit. Après l'approbation des rapports, le Président a remercié les Porte-drapeaux et le Trésorier pour la qualité du travail accompli. Le Bureau a été reconduit sans modification.

**Composition du Bureau :**  
**Président :** Jean-Pierre VIGUIER. **Vice-Présidents :** Léon BARREAU et Pierre PIGEAU. **Trésorier :** Pierre PIGEAU. **Secrétaire :** Henri ROCHER. **Porte-drapeaux :** Pierre PIGEAU, Léon BARREAU-LEGER et Gabriel-Denis LA-GRANGE.

Le verre de l'amitié a clôturé la réunion.

**Jean-Pierre VIGUIER**

## En mémoire de M. Roland CHALVEL



Ce dimanche 8 mars, l'Union fédérale des Anciens Combattants a participé en masse à un hommage rendu à M. Roland CHALVEL. Effectivement, étaient présents l'Union fédérale des Anciens Combattants du Lot-et-Garonne, représentée par son Porte-drapeau, la Section de l'Union fédérale des Anciens Combattants de Sérignac, représentée par son Porte-drapeau et son Président, M. Jean-Claude ESCURAING,

et la Section de l'Union fédérale de Marmande, représentée par son Président, M. Jacky MA-LARTIC. M. CHALVEL occupait les fonctions de Président de la FNAM, des Croix de Guerres ainsi que du Corps Francs Pommies mais également de vice-Président de l'Union fédérale du Lot-et-Garonne.

À l'occasion de l'anniversaire de son décès, une messe en son honneur a été célébrée en l'église



de Brax. Ensuite, la dizaine de Porte-drapeaux s'est réunie autour du caveau familial dans lequel repose notre ami Roland. Un discours a été prononcé par M<sup>me</sup> PELLETIER-FEYS, Présidente de la FNAM du Lot-et-Garonne, remplaçant M. CHALVEL, rappelant tout son engagement dans la Résistance, dans les Anciens Combattants et remerciant, par là même, la présence et l'aide apportée par son épouse.

S'en est suivie la remise d'une plaque funéraire par les Présidents de Sections de la FNAM ainsi qu'une gerbe par M. CERONI, Président du Corps Francs Pommies, par M<sup>me</sup> PELLETIER-FEYS, Présidente de la FNAM, et par M<sup>me</sup> ALT-MEYER, Secrétaire de M. CHALVEL.

À l'issue de la cérémonie, une minute de silence a été observée en son honneur. Enfin, un repas a été pris autour de M<sup>me</sup> CHALVEL, repas très agréable.

Nous renouvelons tout notre soutien à Maryse CHALVEL.

## La vie de nos Sections

### François PÉRAIRE est fait Chevalier de la Légion d'Honneur



M. François Péraire nouveau « légionnaire ».

À bientôt 91 ans, ce nonagénaire originaire de Barbastre, membre de l'Union fédérale agenaise depuis de nombreuses années, a été fait Chevalier de Légion d'Honneur, le 22 janvier 2015, au cours d'une Assemblée générale de la Fondation Maginot. François PÉRAIRE a participé activement aux grands événements qui ont émaillé la Seconde Guerre mondiale. Jeune résistant lot-et-garonnais, il fut arrêté, puis déporté dans un camp de concentration espagnol à tout juste 18 ans le 26 novembre 1942. Libéré le 26 mai 1943, il s'est embarqué sur un bateau américain sur lequel Charles de GAULLE est venu saluer l'équipage. « Lui venait de Londres pour partir à Alger, et moi j'étais en chemin pour Londres » expliqua-t-il. Une fois arrivé à Londres, François PÉRAIRE rejoint les Forces aériennes françaises libres intégrées à la Royale Air Force. « Je suis resté en Angleterre pendant 17 mois, avant d'être affecté à Blida en Algérie, où je suis resté jusqu'à ce que je sois rapatrié, malade en mars 1945 ». François PÉRAIRE réintègrera la vie civile comme agent hospitalier à l'hôpital d'Agen jusqu'à sa retraite. Il recevra des mains du Préfet la Médaille Grand Or du Travail après 47 années de travail.

## Assemblée générale

Le 7 février 2015 à 15h, salle Pérès, 4 rue Ledru-Rollin à Agen, s'est tenue l'Assemblée générale de la Section agenaise de l'Union fédérale des Anciens Combattants et Victimes de Guerre. Une dizaine de participants étaient présents. M. MARIDAT, Président, a ouvert l'Assemblée générale. Ensuite, l'assemblée a observé une minute de silence en la mémoire des disparus de cette année 2014, après avoir cité le nom de chaque défunt. Les points suivants ont été abordés :

• **Bilan d'activités par M. MARIDAT**  
En 2014, la Section comptait 104 adhérents pour Agen et 24 adhérents pour Clairac. À ce jour, la Section ne compte plus que 96 adhérents pour Agen et neuf adhérents pour Clairac. Le Président a rappelé l'omniprésence des Porte-drapeaux dans les cérémonies, pour les obsèques, comptabilisant plus d'une trentaine de sorties du drapeau.

• **Bilan financier par M. GRATIA, Trésorier**  
L'avoir au 1<sup>er</sup> janvier 2014 était de 1 148,63 €. La Section a supporté une perte dans l'année 2014 de 191,74 €, de sorte que l'avoir au 31 décembre 2014 est de 956,92 €. Le Président a justifié la perte par l'organisation du Congrès, la rénovation du drapeau et a rappelé que la comptabilité était à la disposition de chacun des adhérents. Le bilan est approuvé à l'unanimité.

• **Élection du Conseil d'Administration**  
Le Conseil d'Administration s'est constitué démissionnaire. Il a été élu et se compose de neuf membres : M. André MARIDAT, M. Francis GRATIA, M. Éric FOINET, M. Georges BALDACCHINO, M. Claude BAZIN, M. Bryan DIETZ, M. René VIGUIER, M. Claude LAMARTINIE, M. Bernard ESCUDE.

• **Élection du Bureau**  
Le Bureau se compose de :  
**Président :** M. André MARIDAT. **Vice-Président :** Georges BALDACCHINO. **Trésorier :**

M. Francis GRATIA. **Secrétaire :** M. Bryan DIETZ. **Porte-drapeau titulaire :** M. Bryan DIETZ. **Porte-drapeau suppléant :** M. René VIGUIER.

• **Augmentation de la cotisation**  
Le Président a informé l'assemblée que la cotisation est fixée à 18 € pour les adhérents et sympathisants pour l'année 2015. Elle est de 10 € pour les veuves des Anciens Combattants.

• **Remise de médaille**



## CASTILLONNÈS



Le Président Delpit lors de son pot de départ, le 18 septembre 2013 à Castillonès.

Beaucoup d'Anciens Combattants et amis sont venus accompagner à sa dernière demeure Jacques DELPIT, Président honoraire de l'Union fédérale de la Section de Castillonès, lors de ses obsèques qui ont eu lieu le lundi 19 janvier, à 10h, en l'église de Castillonès. Selon sa volonté, il ne désirait ni plaques, ni fleurs.

Ce fut une messe solennelle et sobre, au cours de laquelle son fils a rappelé les qualités d'homme et du chrétien qu'il était. Le drapeau de la Légion d'Honneur recouvrait son cercueil tandis que sept drapeaux représentaient les Associations d'Anciens Combattants.

Nous réitérons à Madame DELPIT et à sa famille nos très sincères condoléances et notre sympathie.

## Assemblée générale

Samedi 24 janvier 2015, à 10h, salle Carbonnier à Castillonès, s'est déroulée la réunion annuelle statutaire de la Section Union fédérale du canton de Castillonès, en présence de nombreux adhérents et de Jerry HRADUYAN, Président de la Section.

**Étaient excusés :** Monsieur le Maire, Pierre SICAUD, retenu par un ennui de santé, et M. VERWEIRE, retenu par une autre Section à la même heure.

**Étaient présents :** le Général BOGG, MM. Gaétan BIDEAU, Pierre PEYRATOUT, M<sup>me</sup> FREMCOURT, représentant Michel VERWEIRE.

Le Président HRADUYAN souhaite la bienvenue aux participants et demande un instant de recueillement en mémoire de MM. DELPIT et CARMEILLE, décédés dans l'année. Jerry HRADUYAN, récent Président, se présente en rappelant ses 40 années à La Poste qui vont se terminer par sa très prochaine mise à la retraite avant la fin de l'année 2015. Ses valeurs sont : Cohésion, Rigueur, Paix, Convivialité. Le canton se compose de cinq communes pour lesquelles il faudrait d'avantage de Porte-drapeaux. La parole fut donnée à Gaétan BIDEAU pour le rapport financier qui reste bénéficiaire à hauteur de 40,10 €.

M<sup>me</sup> FREMCOURT excusait l'absence de Michel VERWEIRE, empêché par ses fonctions, et fit un exposé assez circonstancié de l'historique de l'Union fédérale, à ne pas confondre avec l'UFFAC (Union Française des Anciens Combattants), ni avec l'ONACVG (Office Nationale des Anciens Combattants et Victimes de Guerre). M. PEYRATOUT apporte des précisions sur les avancées du monde combattant, notamment envers les veuves de guerre.

Ensuite il fut procédé à l'élection du Conseil d'Administration comme suit :

**Président actif :** Jerry HRADUYAN. **Vice-Présidents :** Général BOGG et M. Pierre SICAUD. **Secrétaire :** M<sup>me</sup> Ghyslaine HRADUYAN. **Trésorier adjoint :** M. Roger BOS. **Commissaires aux comptes :** M<sup>me</sup> BAZZOLI et M. Éric BOUCHAUD. **Porte-drapeau titulaire :** M. Pierre CADRET. **Porte-drapeau suppléant :** M. Michel VINCENT. **Membres :** MM. Christian BARILLET, Gaétan BIDEAU, Yvon LACOMBE, Jean MOURGUET, Pierre PEYRATOUT.

**Tarif des cotisations :** pas d'augmentation. Laissez à 18 € pour les adhérents et à 10 € pour les veuves.

Le Général BOGG, représentant Monsieur le Maire, rappela que le Monument aux morts est en cours de restauration et changera de place pour rejoindre un square mieux approprié. Son inauguration est prévue pour le 8 mai prochain.

Le verre de l'amitié clôturait la réunion vers 12h.

## LAUZUN

## Le Colonel Jean FAIVRE d'ARCIER s'en est allé



Le Colonel Jean FAIVRE d'ARCIER, Président de la Section de l'Union fédérale de Lauzun, et Commandeur de la Légion d'Honneur, avait fêté ses 100 ans en juin 2014. Il s'est éteint le 3 février 2015. Ses obsèques ont eu lieu

à l'église de Lauzun le samedi 7 février, au cours d'une messe solennelle empreinte de recueillement et de solennité. Sept drapeaux rendaient les honneurs, en présence de sa famille, de ses camarades du monde combattant et des membres de la Légion d'Honneur. Son fils rendit hommage « au père mais aussi au soldat qu'il fut ».

M. Albert BAUDRIN, Président de la Section de Marmande des membres de la Légion d'Honneur, rendit, lui aussi, un hommage appuyé à celui qui fut un exemple « pour notre carrière ou notre comportement ». « Vous pouvez être fiers de votre père et de votre grand-père pour ce qu'il a apporté à vous-mêmes et à notre pays ». Le Président BAUDRIN retraça le parcours et la vie bien remplie de ce soldat. Né le 5 juin 1914 à Nancy, son père meurt le 11 octobre de la même année au cours de la guerre 14-18. Orphelin à 4 mois, il grandit à Compiègne auprès de sa mère et de sa grand-mère. Il passe son Bac en 1932. En 1933, à 19 ans, il s'engage à Dinan dans la cavalerie au 16<sup>e</sup> Dragon. Un an plus tard, il est muté à Alençon au 1<sup>er</sup> régiment de chasseurs et fait la préparation de l'école d'officier. Reçu en 1935, il fait le choix du 3<sup>e</sup> Spahis algérien. Il part pour Batna comme sous-Lieutenant, puis Lieutenant.

En 1943, il part pour la campagne d'Italie, participe au Débarquement à Anzio au sein du Corps Expéditionnaire français appuyé par les troupes américaines, puis la bataille de Monte-Casino. En 1944, c'est la campagne de France, il participe à la libération de Mouthes, et continue dans les troupes d'occupation en Allemagne pendant deux ans. En 1947, il se marie avec une assistante sociale dans l'armée et engagée volontaire. Il passe par Saumur et participe à la guerre d'Indochine puis à la guerre d'Algérie. Il quitte l'armée en 1965 et passe douze ans aux Steeples Chases de France à Paris, à l'organisation des courses de chevaux d'obstacles à Auteuil, puis sept ans à la société des courses de chevaux de la Côte d'Azur à Cagnes-sur-Mer.

Il prend sa retraite bien méritée avec trois blessures de guerre pendant les campagnes de 1944. Titulaire de neuf citations : six à l'Ordre de l'Armée, deux à l'Ordre du Corps d'Armée et une à l'Ordre de la Division.

Jean FAIVRE d'ARCIER est fait Chevalier de la Légion d'Honneur par le Général de GAULLE au cours de la campagne de France. Il est promu Officier de la Légion d'Honneur le 30 décembre 1948 à 34 ans, et Commandeur de la Légion d'Honneur le 6 novembre 1962 à 48 ans.

Croix de guerre 39-45 « *Courage au Feu* ». Distinction américaine : Distinguished Service Cross, remise pour « *courage au Feu* », distinction rarement remise à un militaire français par les Américains.

Le Colonel FAIVRE d'ARCIER se retire à Lauzun en 1982.

## FUMEL

## Assemblée générale



L'Assemblée générale de l'UFFAC s'est réunie le 21 février 2015 à Fumel. M. COMBALUZIER, Président, souhaite la bienvenue à tous les participants et remercie les Élus de leurs présences. Il demande un moment de recueillement pour

les adhérents décédés en 2014. M. le Secrétaire rend compte de toutes les réunions et activités de l'Association au cours de l'année 2014. M. le Trésorier informe l'assemblée sur les comptes de l'Association qui sont en solde positif. Ces rapports sont adoptés à l'unanimité par les participants.

M. Guy COMBALUZIER, Président de l'UFFAC, informe l'assemblée qu'il ne se représente pas à la présidence. M. Michel RAYNAUD, Secrétaire, informe l'assemblée qu'il cesse ses fonctions aujourd'hui. Conformément aux statuts de l'Association, le Président sortant propose M. GARRIGUES pour la fonction de Président de l'UFFAC (il reste également Secrétaire) et M. Jean Maurice GAUSSINEL pour la fonction de Trésorier.

Le nouveau Président de l'UFFAC remercie l'assistance et propose M. COMBALUZIER et M. RAYNAUD aux fonctions de Président honoraire et Secrétaire honoraire. Approbation unanime des participants.

Un vin d'honneur a conclu cette réunion et l'ensemble des membres s'est retrouvé dans un restaurant pour partager un repas en toute amitié.

► René GARRIGUES  
Président de l'UFFAC

## NÉRAC

## Rappel des dates de permanences

M<sup>me</sup> Josiane CAPES, Présidente de l'Union fédérale néracaise, rappelle qu'elle tient une permanence, salle Lapeyrusse à Nérac, de 9h30 à 11h30 le troisième samedi du mois, sauf les mois d'août et décembre.

**Rappel des dates pour l'année 2015 :**  
17 janvier – 21 février – 21 mars – 18 avril – 16 mai – 20 juin – 18 juillet – 19 septembre – 17 octobre – 21 novembre.

## 5 décembre 2014



À l'occasion des cérémonies du 5 décembre, notre nouveau drapeau de l'Union fédérale néracaise était présent, porté par M. Albert Villeneuve.

## Assemblée générale de l'Union fédérale néracaise



Le 21 mars dernier, à 10h, salle Lapeyrusse, dans l'ancien tribunal de Nérac, se tenait une première Assemblée générale présidée par M<sup>me</sup> Josiane CAPES.

Le Président départemental, Michel VERWEIRE, et son vice-Président, Pierre PEYRATOUT, étaient présents ainsi que la Trésorière de la Section de Nérac, M<sup>me</sup> FREMCOURT. En ami,

M. Albert VILLENEUVE, invité, était également présent ainsi que M. René MEYERE.

M<sup>me</sup> CAPES souhaitait la bienvenue et reconnaissait que l'effectif de sa Section était très faible. La moyenne d'âge des adhérents, se situant plus près de 90 ans, pouvait expliquer leur absence. C'est dans une ambiance très cordiale que les participants ont pu dialoguer sur l'historique de cette Section et l'achat d'un nouveau drapeau qui a pu être présent lors de la cérémonie du 5 décembre 2014 à Nérac.

M<sup>me</sup> FREMCOURT donnait lecture du bilan financier de l'année 2014, faisant apparaître un déficit dû à l'achat du drapeau bien que financé pour partie par une subvention de la commune de Nérac. M. VERWEIRE apportait des précisions sur l'obtention de la carte du combattant aux Anciens Combattants des OPEX, ainsi que pour les droits des veuves d'Anciens Combattants, ressortissantes de l'ONAC. Il souhaitait aussi que cette Section néracaise de l'Union fédérale s'étoffe de nouveaux adhérents parmi les sympathisants et les militaires des OPEX. Un effort doit être fait dans ce sens. Toutes ces précisions se sont déroulées dans une franche camaraderie.

M. VERWEIRE terminait cette réunion en remettant à M<sup>me</sup> CAPES un Diplôme d'honneur en remerciement pour son engagement et son courage d'avoir bien voulu accepter la présidence de cette Section qui était en sommeil depuis trois ans, suite au décès de M. Jacques BEZANCON.

M<sup>me</sup> CAPES constatait qu'il était bientôt midi et c'est en toute amitié que nous avons « *choqué* » nos verres avant de se séparer.

## MARMANDE

25 janvier 2015, 35<sup>e</sup> Assemblée générale

Dimanche à 10h a eu lieu notre Assemblée générale, salle Damouran, parée aux couleurs de la France, les plantes fleuries et le buffet accueillant où était offert le café et les biscuits par nos adhérentes M<sup>mes</sup> Annie CARTIER, Emma De LUCA et Arlette MAURIN. Le Président, Jacky MALARTIC, invite tout le monde à s'asseoir et les Autorités à prendre leur places désignées à la tribune. Sont excusés M. Matthias FEKL, Secrétaire d'État chargé du Commerce extérieur, M. Daniel BENQUET, Maire de la ville, M. Frédéric BOVET, sous-Préfet de Marmande Nérac (courrier).

Le Président ouvre la séance, salue et présente ses vœux à toute l'assemblée. Il invite à un moment de recueillement pour nos décès de l'année, nos soldats au Mali, l'otage décapité en Algérie, le personnel de *Charlie Hebdo*, les otages de l'épicerie Casher assassinés par les terroristes djihadistes.

Nous sommes toujours 100 avec les arrivées de MM. François GARDET et Joseph MIREMONT. Le Bureau est le même, aucun changement. M. Josian DUMONDELLE, Secrétaire adjoint, lit le compte-rendu des activités : les permanences des samedis de janvier et février, et de deux samedis par mois sauf juillet et août (vous avez reçu un calendrier), les Assemblées générales des Associations et du Comité d'Entente, toutes les cérémonies de Marmande plus le 8 mai à Virazeil, les cérémonies du 11 novembre à Virazeil, Escassefort, Saint-Avit et Sainte-Marthe, les obsèques, réunions et déplacements dans tout le département et en Gironde bien souvent avec les Porte-drapeaux, 1 700 kms, Merci à tous.

M. Pierre MAURIN, Trésorier général, donne le compte-rendu financier laissant un bénéfice de 64,68 €. M. Jean de LUCA lit le bilan financier qu'il a contrôlé le 10 janvier 2015 à la permanence devant des membres du Bureau (non cités) et des adhérents. Les comptes sont très bien tenus et peuvent être vus les samedis. Approbation des deux bilans, à l'unanimité. Le Bureau est réélu et donne le quitus.

Le Président a été décoré de la Croix du Combattant et M<sup>me</sup> Arlette MAURIN a reçu un Diplôme d'honneur ainsi que l'insigne de Porte-drapeau. Le Président MALARTIC donne la parole au Président VERWEIRE qui explique le fonctionnement de l'Union fédérale, notre Association qui défend la cause du combattant.

D'ici la fin de l'année, les OPEX, en mission dans les territoires où ont lieu les combats, et qui auront au moins 4 mois de présence, bénéficieront de la carte du combattant et de la retraite à 65 ans. Elle est de 13,94 € le point x par 48 points = 669,12 € par an ou 334,56 € tous les 6 mois. Il y a toujours la demi-part fiscale pour les plus de 75 ans. L'allocation différentielle est passée à 987 € depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2015. La carte du combattant dite « à cheval », loi 2013-1278 du 29-12-2013, est accordée pour les soldats arrivés avant le 2 juillet 1962 en Algérie et qui ont 120 jours de présence. 100 soldats en bénéficient en Lot-et-Garonne. « *J'informe les Présidents de faire des demandes de secours si besoin. Je suis à la commission, nous regardons simplement les dossiers et pas les noms.* » Puis Michel VERWEIRE termine son intervention par ces mots : « *Je remercie Jacky qui me représente à des cérémonies et aux assemblées dans tout le département.* » La parole est donnée à M. Jean-Christophe DALLA SANTA, Conseiller municipal : « *Je suis nouvel élu et je n'ai pas beaucoup d'information. La Municipalité est là pour vous écouter et vous aider. Merci à votre Président pour son aide aux cérémonies, et à l'Union Fraternelle très présente aux cérémonies de l'année.* »

M<sup>me</sup> Régine POVEDA, Députée, a la parole. Elle insiste sur les événements que la France a subi avec *Charlie Hebdo* et Vincennes à travers les terroristes djihadistes et insiste pour que nous mettions en pratique la devise de la France « *Liberté, Égalité et Fraternité* », surtout la fraternité que l'Union Fraternelle pratique quand vous allez à l'hôpital visiter les malades et dans les maisons de retraite voir les Anciens Combattants et les veuves, les demandes de secours. « *Votre Association porte un joli nom, continuez ce que vous faites Monsieur le Président, vous le faites bien.* »

Le moment des récompenses de l'Union fédérale est arrivé. Notre Président appelle les récipiendaires : M<sup>me</sup> Aline LEDOUX et M. Jean-Claude GENESTE pour la Médaille de bronze, M<sup>me</sup> Emma de LUCA, MM. Roland CASANOVA, Louis GUIRAL, Marcel RIGO et Jean SUBIRADA pour le Diplôme d'honneur et M. le Colonel Henri CORDAZZO pour la Médaille des cent ans de l'Union fédérale.

M<sup>me</sup> POVEDA et les deux Présidents déclarent les récompenses sous les flashes des photographes et les applaudissements de la salle. Le Président clôture l'assemblée en remerciant les personnes et les invite à prendre le verre de l'amitié.

À l'année prochaine et que nous soyons encore plus nombreux.

► **Jacky MALARTIC**

## MONCLAR-TOMBEBOEUF

### Assemblée générale



L'Assemblée générale annuelle s'est déroulée le 28 février 2015 à 15h, salle des Associations de Tombeboeuf, sous la présidence de M. Roland TONON et en présence de M. VERWEIRE, Président départemental.

**Étaient excusés :** M. FOUGEREYRAS, Conseiller général, M. PÉLÉGRINO, M. CORADINI, M. MOINET, Maire de Tombeboeuf.

Une minute de silence était observée en mémoire des disparus de la Section. M. TONON présente le drapeau neuf acheté par l'Association qui a contracté un prêt de 1 500 € auprès de la Fédération départementale UF47.

Ce prêt sera remboursé par les subventions (le Crédit Agricole a déjà versé la sienne), l'ancien drapeau est en réparation. M<sup>me</sup> Sylvie MAURIN, Maire de Villebramar, est présentée à l'assemblée.

M. Roland TONON rappelle les cinq communes qui participent aux manifestations patriotiques des 8 mai et 11 novembre (Monclar, Montastruc, Tombeboeuf, Tourtres et Villebramar) et qui font partie de la Section.

M<sup>me</sup> WAGNER, Trésorière, donne lecture du bilan financier qui présente une situation saine, et signale la générosité de la commune de Montastruc dont la subvention a été considérablement augmentée. Le Président rappelle que l'effectif s'est enrichi de deux nouvelles adhésions. M. SUAREZ, Conseiller France Mutualiste, conseille de faire une demande de subvention pour l'achat du drapeau.

Le Bureau est renouvelé de la façon suivante :  
**Président d'honneur :** M. Claude MOINET, Maire de Tombeboeuf.  
**Président sortant élu :** M. Roland TONON.  
**Vice-Président :** M. Jean MELLA.  
**Trésorière :** M<sup>me</sup> Nicole WAGNER.  
**Secrétaire :** M<sup>me</sup> Colette DELPLANQUE.  
**Porte-drapeau de Tombeboeuf :** M. Jean MELLA.  
**Porte-drapeau :** M. Aurélien GRENIER.  
**Porte-drapeaux suppléants :** MM. Honoré WAGNER et Jean-Pierre PUIUTTA.

#### Récompenses

Deux médailles ont été remises par M. VERWEIRE, à M<sup>me</sup> DELPLANQUE et à M. BORDES pour leur dévouement.

## PONT-DU-CASSE

### Maurice BARLET nous a quittés



Maurice Barlet, décoré de la Médaille du Combattant le 8 mai 2011, entre le Président Monbec et le Porte-drapeau Albert Villeneuve

C'est avec stupeur que le monde combattant de Pont-du-Casse a appris le décès brutal de leur camarade Maurice BARLET. Il était âgé de 73 ans.

Adhérent à la Section de l'Union fédérale des ACVG de Pont-du-Casse depuis de nombreuses années, il était aussi Porte-drapeau à l'Amicale de la Légion Étrangère de Pont-du-Casse.

Ancien Combattant du Tchad, parachutiste, il était également plongeur démineur.

Ses obsèques civiles ont eu lieu dans la plus stricte intimité au crématorium de Lafox. La Fraternelle cassipontine a perdu un bon copain.

L'Union fédérale adresse à son épouse et à sa famille ses très sincères condoléances.

## SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT

### Assemblée générale



Samedi 28 février à 10h, au centre socio-culturel de Sainte-Livrade-sur-Lot, a eu lieu l'Assemblée générale annuelle de l'Union fédérale des Anciens Combattants du canton (UFAC), en présence de la vice-Présidente du Conseil général (M<sup>me</sup> Claire

PASUT), des Maires de Sainte-Livrade-sur-Lot (M. Pierre-Jean PUDAL), de Temple-sur-Lot (M. Daniel BAECHLER), de Dolmayrac (M. Michel VAN BOSSTRAETEN), du représentant de la Municipalité d'Allez-et-Cazeneuve, du Représentant national de l'UFAC (M. Gabriel PICHON), du Président départemental de l'UFAC (M. Michel VERWEIRE), du Délégué général-47 du Souvenir Français (M. Francis RUFFIER-MONET), des Présidents d'Associations d'Anciens Combattants, de l'UDAC (M. Claude BORDIER), du Villeneuvois le Comité d'entente (M. Irénée MARTY), du canton le Président des Médaillés Militaires (M. Pierre LOCATELLI) et les PG-CATM représentés par M. Michel GIRARDI.

En ouvrant la séance, M. Patrice SERRES, Président en exercice, a demandé une minute de silence à la mémoire des Anciens Combattants décédés au cours de l'année passée.

Le Président a ensuite rappelé les différentes manifestations auxquelles la Section avait participé, notamment lors des commémorations du Centenaire de la Première Guerre mondiale 14-18 et des 70 ans des Débarquements de Normandie et de Provence. L'année passée les Porte-drapeaux, M. Orenzo COLOMBINI et M. Septi BRINIS, étaient mis à l'honneur pour les services rendus à l'Union fédérale.

Après la lecture des activités à venir, le Président rappela que les cérémonies en hommage aux Anciens Combattants d'Indochine, qui se déroulaient

à Villeneuve-sur-Lot, auront lieu au Mémorial du CAFI à Sainte-Livrade-sur-Lot.

L'Union fédérale départementale demande aux adhérent(e)s de la Section UF de Villeneuve-sur-Lot qui, depuis le décès de M. Roland DAYNAC se trouvent sans Président, de se rapprocher de la Section de Sainte-Livrade-sur-Lot. Ensuite Patrice SERRES souhaitait la bienvenue aux nouveaux adhérents : un 39-45, un AFN et quatre OPEX, tout en rappelant les buts de l'Union fédérale.

Pour finir ce rapport moral, il remerciait les membres du Bureau, les Autorités civiles et militaires sans oublier les adhérent(e)s qui de près ou de loin soutiennent l'Union fédérale pour la défense du droit à réparation et pour que soit perpétué le Devoir de mémoire des soldats « *Morts pour la France* ».

Le Trésorier, Robert GARY, a présenté la situation financière qui est positive et très satisfaisante. Le rapport d'activité a été lu par la Secrétaire générale, M<sup>me</sup> Catherine GONTRAN (Pupille de la Nation), et le Secrétaire, M. Jean-Pierre BOURDONNEC (OPEX). Les différents rapports ont été approuvés à l'unanimité.

Après l'intervention des différents Présidents départementaux d'Anciens Combattants, du représentant national UFAC et des Autorités, le pot de l'amitié a été offert par la Municipalité de Sainte-Livrade-sur-Lot, suivi du repas de clôture.

## NOS DEUILS

Casteljaloux : M. DUBOURG Robert

Fumel : M. LEROU Guy

Marmande : M. BOUDEY Michel, M. ROUSSILLE Raymond

Monflanquin : M. JUSTINO Jean

Nérac : M. LEFEBVRE Maurice

Pont-du-Casse : M. BARLET Maurice, M. PIN Jean-André, M<sup>me</sup> MORO Emile

Sainte-Livrade-sur-Lot : M. BACHEROT Marcel

Villeneuve-sur-Lot : M. CHOISY Jean-Robert, M. FABRE Henri

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.

**A l'Union fédérale,  
l'entraide n'est pas un vain mot,  
mettons nos actes en concordance  
avec nos paroles.**

**Le Fonds social est là pour ça !**